

# CORRESPONDENCIA ECLESIASTICA.

PRECIOS DE SUSCRICION.

SUUM CUIQUE

ANUNCIOS Á PRECIOS CONVENCIONALES

BURGOS: 50 céntimos de peseta al mes.

FUERA: 2 pesetas trimestre.

ULTRAMAR Y EXTRANJERO: 6 idem idem.

SALE TODOS LOS SABADOS.

La correspondencia al Administrador de este periódico, Burgos Barrio de Huelgas.

## Advertencia importante.

¿Qué cosa más cómoda para un predicador que poder adquirir un buen sermón, esmeradamente impreso, encuadernado, de menos volumen que el catecismo del P. Ripalda, sin las molestias de trabajosa composición y copia? Pues esta comodidad la proporciona la CORRESPONDENCIA ECLESIASTICA por el módicísimo precio de TREINTA CENTIMOS de peseta.

Van publicados los panegíricos de San José, la Virgen de los Dolores y la Invenion de la Santa Cruz; y es guirán inmediatamente los de S. Francisco de Asis, S. Antonio, S. Vicente Ferrer, S. Vicente de Paul, la Devocion al Cármen, San Isidoro y todos los santos más populares en España.

## DOS PALABRAS SOBRE LAURENT.

Entre las innumerables producciones del error aportadas a España por el racionalismo extranjero con el satánico afán de sepultar en el pavoroso abismo de la monarquía, los entendimientos incautos de esta Nación sin ventura, alcanza hoy funesta boga la tristemente célebre «Historia de la humanidad por G. Laurent, catedrático de la Universidad de Gante.»

La obra de Laurent, engendro abigarrado de horribles herejías y estupidas impiedades, está dividida en once libros y ha sido traducida al castellano por el patriarca (1) del Hrausismo español y algunos otros adeptos de la euerdia masónica. En cada uno de esos libros, en los que bajo títulos diversos, se anuncian tratados heterogéneos; su autor no ostenta otros móviles ni persigue otro ideal, que menoscabar y escarnecer con el más impudente y brutal cinismo la religion católica y aun todas las religiones. Pues en el fondo de sus detestables razonamientos palpita casi siempre el excepticisno mas disolvente y asolador.

Y raya tan alto, el despecho del catedrático de Gante hacia la religion del crucificado desde el prólogo ya de su obra nefanda que llega hasta el extremo de postergar en uno de sus libros la celestial doctrina del evangelio al presentarla en parangon con los degradantes errores de Mahoma.

Asi que, si bien las múltiples é indeclinables obligaciones del ministerio parroquial, no dejan por hoy vagar bastante al que suscribe estas líneas para emprender una reputacion detallada de tan perniciosa obra donde se felseca la historia, se vulnera el derecho y se barrenan por su misma base los cimientos de la sana filosofia; bueno será entre tanto denunciar el error a las conciencias sensatas, y ellas juzgaran.

Mas como Laurent blasona de filósofo y cuenta con el apoyo de la logica en sus sangrientos ataques contra la religion revelada; nosotros sin necesidad de registrar las obras de los apologistas del catolicismo, donde han sido mil veces reducidos a menudo polvo los fútiles solismas que resucita en nuestros dias la incredulidad moderna, adoptaremos otro método mas liviano que sera afrontarle al autor, las fatales consecuencias que inexorablemente se deducen de la doctrina por él establecida y con tanto orgullo glorificada.

Colocando en fin frente a frente la doctrina de G. Laurent en uno de sus libros, con la doctrina del mismo filósofo en otro libro, ó en un solo y mismo libro, se confirmara la verdad de nuestras aserciones. Veamos sino lo que escribe en el capitulo 1.º del libro 7.º, que lleva por título «La filosofia y la religion.»

En la seccion 2.ª del referido capitulo que encabeza con estas rimbumbantes palabras, «Oposicion entre el cristianismo y la filosofia,» dice asi:

«Los cristianos ignorando las leyes del desarrollo de la humanidad, rechazan toda sabiduria humana, en nombre de la revelacion.» Y en el mismo articulo dice: «Están de acuerdo los filósofos y los cristianos en casi todas las verdades.» Aqui como se vé G. Laurent,

se refuta á sí mismo por aquello de... amarillo si, amarilla nó....

Tambien la lógica brilla por su ausencia cuando dice con soberano aplomo, propio de su escuela, estas literales palabras: «La religion católica, es abandonada por los espíritus más elevados:» tiene en sí misma el germen de una muerte cierta; «es una religion abandonada por los filósofos; buena para las masas ignorantes.» Ahora bien, señor Laurent; dígame por su ánima ó por la del Sr. D. Nicolás Salmeron, que será lo mismo. Que, en la portentosa y sorprendente cadena de oro de XVIII siglos ¿no cobijó á su benéfica sombra el majestuoso árbol del catolicismo, mas que masas de ignorantes? Qué, la religion católica, bajada del Empireo como hermosa paloma á reposar en el corazon del hombre, para dulcificar sus amarguras, y alumbrar su inteligencia con los radiantes fulgores de la verdad revelada ¿Fue tan refractaria á los espíritus elevados, que la civilizacion haya vivido siempre alejada de ella esquivando su sombra como manto de ignominia? ¿Donde brilló entonces el genio al andar de tantos siglos desde que el estandarte de la cruz fué enarbolado sobre lo alto del Capitolio y los escorbros de la Roma pagana? ¿No vé G. Laurent, la contradiccion monstruosa, en que incurre? Que, si una religion abandonada por las inteligencias elevadas, muere como el dice, y si por otra parte el catolicismo, es la religion de los idiotas y de las masas ignorantes. ¿Cómo explica entonces la vitalidad poderosa, esplendor y pujanza de la religion cristiana á través de la corriente de las edades, abanzada unas veces y tiranizada otras con las potestades de la tierra? ¿No vé G. Laurent lo ilógico y antitético de sus aserciones, declarando muerta ya ai abrir los ojos á la vida una institucion que vive floreciente de vigor y de hermosura diez y ocho centurias y que si fué el asombro de las generaciones pasadas, conserva en su fundamento garantida la esperanza de ser el pasmo de las generaciones venideras? En verdad que tratándose de ideas

tan rudimentarias, y conocimientos históricos tan triviales, no me es dable comprender tan maravillosa ignorancia ó tan insigne mala fé.

G. Laurent en su loco frenesí de desprestigiar y aun borrar de la faz de la tierra la religion católica; esgrime contra ella el arma atroz de la calumnia, y el soñisimo burdo y grosero; rebusca en los escritores de la antigüedad, y exhuma de los Santos Padres de la Iglesia de los primeros siglos, textos franceses y palabras que trunca y mutila á su antojo sin atender para nada á las leyes de la sana crítica y aun al dictámen siempre ineludible del sentido comun. En su empresa demoleadora aspira unicamente á elaborar un montón de inmundo cieno con que quisiera empañar la frente siempre inmaculada de la esposa del Cordero.

Para demostrar el supuesto antagonismo entre la filosofía antigua y el cristianismo, dice: que no tuvo la filosofía enemigos tan apasionados como los primeros cristianos que la prodigaban á porfía, el desprecio y el insulto; é invoca en apoyo de tan gratuito ataque, aquellas palabras de Lantancio: «*omnis philosophia abjicienda est.*» toda filosofía debe ser rechazada. Pero el catedrático de Cante en medio de sus pomposos alardes de erudicion filosófica, olvida datos de todo el mundo conocidos. ¿No recuerda tal vez, que el filósofo romano Marco Julio Ciceron, dejó consignado para enseñanza de la posteridad, que en su tiempo los filósofos habian sido lanzados de la ciudad de las siete colinas, mediante un decreto del Senado romano; porque con sus doctrinas perniciosas, fomentaban la licencia, y cohonestaban la depravacion de costumbres de la juventud romana?

Lo que pues los romanos reprobaban, execraban y extimatizaban en un momento de lucidez y buen sentido, era; no la verdadera filosofía que enaltece y dignifica al hombre, sino el abuso, ó la sepdo filosofía, ó la filosofía del error que degrada al hombre hasta rebajarle al nivel del bruto. Y esto es precisamente lo que hizo el Cristianismo desde los dias de la Iglesia naciente; en esa lucha colosal y sin tregua, que mantuvo siempre con el error en sus diversas manifestaciones: no con la verdadera sabiduría, á la que siempre ha acariciado dispensándola grande estima; consideracion y alabanza.

Ciertamente cualquiera que haya saludado la historia de las averraciones filosóficas, con ánimo sereno, espíritu imparcial, ageno á preocupaciones de secta, ó mezquinos intereses de partido, reconocerá con tristeza los fatales resultados que acarrea la filosofía, cuando

estraviada de su mision altísima y sublime, que debiera ser siempre la investigacion de la verdad), se entrega al servicio de la vana gloria, de la ambicion y del egoismo.

Digan sinó los hombres de recto criterio no ofuscados por pasiones bastardas; si ha sido otra, que la sepdo filosofía, la causa generadora de esa muchedumbre de errores, presagio de grandes desventuras que se ciernen con faz aterrador y espantable sobre los horizontes, un dia tan limpidos y hermosos y hoy por desdicha nuestra tan ennegrecidos de nuestra querida patria.

—Vega de Rivadeo—Plantón 4 de Mayo de 1887.

DR. INOCENCIO VILLAMIL LAVANDERA

### DEGOLLACION DEL BAUTISTA

*Misit Herodes, ac tenuit Joannem, et vinxit eum in carcere propter Herodiam uxorem Philippi fratris sui, quia duxerat eam.*  
S. Marc. c. vi. v. 17.

Escuchad mis palabras, decia el santo Job á sus amigos: oidme, llenaos de un justo pavor, porque no voy hablar con vosotros, sino con Dios. Job, c. xxi. v. 5. Yo no puedo acordarme jamas de lo que voy á decir sin temblar y horrorizarme, considerando los terribles é incomprendibles juicios del Señor. ¿Por qué, ó gran Dios, viven los impios llenos de prosperidad y de riquezas? Jerem. c. xii. v. 1. Ellos se ven rodeados de toda suerte de placeres, su casa es el centro de la alegría y el contento, sus hijos juegan, sus parientes se divierten, sus vecinos los respetan, sus ganados se multiplican, sus haciendas se aumentan, todo parece que conspira á formar su felicidad. No los asusta el temor de la muerte, no los atemoriza la memoria de vuestros juicios, ni piensan en la idea espantosa de la eternidad. Míranse rodeados de riquezas, de honras, de salud en la presente vida, y no tratan de buscar los bienes eternos en la vida venidera, ántes desprecian á su Dios, le arrojan de sí, y dicen con atrevimiento: ¿quién es el Omnipotente para que nosotros le sirvamos? *Quis est Omnipotens, ut serviamus ei?* Job, c. xxi. v. 15. ¿ó que nos podría aprovechar hacerle súplicas y oraciones? *Et quid nobis prodest si oraverimus illum?* Ibid. ¿Cómo es esto, Señor? ¿El malo vive en prosperidad y riqueza, y el bueno en la pobreza y tribulacion? ¿El pecador vive robusto, rico y feliz, y el justo enfermo, triste y aflijido? *Quare ergo impii vivunt, sublevati sunt, confortatiqne divitiis?* S. Job, c. xxi. v. 7. ¿Dónde está, Señor, vuestra justicia? ¿Dónde está vuestro poder y sabiduría?

Si de esta manera se quejaba amorosamente á Dios el pacientísimo Job mas há de treinta siglos, ¿con cuanta mas razon, religiosísima y venerable comunidad, podré yo aunque sea polvo y ceniza presentarme delante del Señor, y exponerle mis quejas amorosas en la solemidad presente? ¿Por qué, ó gran Dios, permitis que el malo se mire sublimado sobre el trono, y

el bueno se vea abatido en una cárcel? ¿Por qué el impio ha de nadar en las delicias de un palacio, y el virtuoso ha de llorar entre las obscuridades de un calabozo? ¿Por qué Herodes ha de estar rodeado de riquezas, de amigos, de viandas, de diversiones, y el gran Bautista se ha de ver afligido, humillado, preso entre grillos y cadenas? ¿Por qué el pecador, el incestuoso y cruel Herodes, ha de celebrar con tanta pompa el cumple años de su infelicísima vida, y el inocente, el justo, el santísimo precursor de Jesucristo ha de padecer el mismo dia una cruelísima muerte? *Quare via iniquorum prosperatur?* Jerem. c. xii. v. 1. ¿Dónde está, Señor, la rectitud de vuestra justicia? ¿Dónde los admirables decretos de vuestra adorable Providencia?

Pero ¡ah Dios mio! ¿de qué me quejo? Justo sois, y rectos son vuestros juicios. Veo con el Santo Job, que los malos pasan alegremente sus dias, es verdad; pero tambien veo que de un momento á otro bajan repentinamente al infierno. *Ducunt in bonis dies suos, et in puncto ad inferna descendunt.* S. Job, cap. xxi. v. 13. Veo que los buenos son afligidos, son atribulados, es cierto; pero es por unos breves momentos en la presente vida; porque despues de ella les está reservada para toda la eternidad una inamisible gloria.

*Qui enim humiliatus fuerit, erit in gloria.* Ibid. c. xxiii. v. 29. Esta grande verdad, amados míos, quisiera yo dejar profundamente grabada en vuestros corazones: quisiera que todos los justos comprendieran que el plato amargo de las tribulaciones, tan desabrido al paladar de la naturaleza humana les es el mas provechoso y el don mas estimable de la mano del Señor: quisiera que entendieran los pecadores que sus felicidades temporales eran para ellos el mas mortal veneno, y el castigo mas temible de la justicia de Dios; quisiera, finalmente, que la vista de San Juan Bautista, preso y degollado en la cárcel por mandado del Rey Herodes, nos desengañara de tantas ilusiones como rodean nuestro corazon, y nos hacen entender las cosas de un modo contrario á las disposiciones de Dios. ¡Oh, si yo pudiera hacer eficaces mis deseos, qué grande sería mi gozo y vuestra felicidad! Para conseguirla, y hacer mas perceptible mi pensamiento, dividámosle en dos puntos. En el primero haremos ver con el ejemplo de San Juan Bautista la utilidad de las tribulaciones en los justos. En el segundo demostraremos con el escarmiento de Herodes, el daño de las prosperidades en los pecadores: asunto á la verdad importante. Vos, gran Dios, que me le habeis inspirado como mas conforme al carácter devoto de mi auditorio, dadme vuestra gracia para que dignamente le explique, por la intercesion de vuestra purísima Madre la Virgen mi Señora, á quien devotos saludamos, diciéndola: AVE MARIA.

### PRIMERA PARTE

Como es una verdad de fé que el reino de los cielos padece violencia, y que solamente los violentos le arrebatan, esto es, los que haciendo guerra á sus pasiones consiguen sujetarlas y rendirlas al imperio de la razon y la ley, siempre los justos han mirado con ceño las felicidades y contentamientos de la vida, persuadidos íntimamente á que las pompas del mundo

coligadas con la pasión afligen el espíritu, se oponen á sus máximas, y contradicen sus dictámenes: las han mirado con horror, y lejos de apetecerlas han apartado su vista como sumamente perjudiciales. Ellos sabían que las mejores informaciones para el cielo han sido siempre la pobreza de espíritu, con la que desnudo el corazón vuela á lo alto sin impedimentos terrenos: el llanto por los pecados propios y los ajenos, viéndose ausentes de su patria y expuestos á perderse eternamente: la hambre y sed de la justicia, padeciendo sin culpa persecuciones y oprobios: la mansedumbre y misericordia con los que viven tranquilamente sobre la tierra; y finalmente la paz, agena de todo engreimiento, disturbios y alteraciones. Ellos miraban con espanto la condenación eterna del rico avariento desde el seno de la abundancia: las escandalosas idolatrías de Salomón en medio de sus mayores prosperidades: los adulterios y crueldades de David en las delicias de su palacio; y horrorizados con estos tremendos ejemplos, temían las felicidades terrenas como un escollo capaz de precipitar almas justas, y destruir en un momento la virtud más sólida y acreditada. Y á la verdad, señores, los justos tenían muchísima razón para obrar de esta manera; porque yo no sé que hasta ahora haya subido alguna persona al cielo por una escalera cubierta de ricas alfombras, pisando tapetes de seda, recostada sobre blandas plumas, vestida magnífica y brillantemente con todos los adornos de oro, perlas y diamantes. No sé ciertamente que haya volado alguno al cielo desde los teatros magníficos, desde los bailes divertidos y alegres, desde los brazos de una amiga impura, ni desde las mesas del juego.

No, amados míos, no. Yo siempre he creído que nuestro amable Jesús era el modelo de todos los predestinados, y quien no lleva su cruz en la vida, no logrará su gloria después de la muerte. La cruz, venerables religiosas, esto es, las tribulaciones han sido en todos los siglos el patrimonio de los justos, y en ellas han colocado siempre su gloria, como lo afirma el Apóstol San Pablo. *Mihi autem absit gloriari, nisi in cruce Domini nostri Jesu Christi.* Ad Gal. c. vi. v. 14. Amarga es, yo lo confieso, esta medicina para la fragilidad humana; pero en su misma amargura lleva el preservativo mejor de nuestra nativa corrupción. Nada más provechoso á los justos que las tribulaciones: estas son las depositarias de sus virtudes, el azote de sus vicios, el freno de sus pasiones: estas los mantienen siempre humildes, siempre devotos, siempre obedientes, y siempre clamando á las puertas de la divina misericordia. La tribulación, decía San Bernardo, nos proporciona el ejercicio, la prueba y el premio: el ejercicio de las santas virtudes para que con la ociosidad no se entorpezcan y enerven: la prueba de nuestra constancia para que sea virtuosamente ejercitada nuestra fortaleza; y el premio inmenso de gloria con que seremos coronados por haber sufrido con paciencia y resignación las tribulaciones. *S. Bernardus, in suis sententiis. Verb. Tribulatio.*

Útiles son las tribulaciones, decía San Isidoro, porque así como el oro se purifica en el fuego para que aparezca más limpio,

así nosotros cuando más atribulados seamos quedaremos más perfectos: cuanto acá seamos más afligidos, tanto más seremos allá en la otra vida coronados. *San Isidorus Hispal. lib. de sinonim. ante med.* No tenemos dificultad en afirmar que ni el gran Bautista hubiera llegado á tan heroico grado de santidad sin pasar por el crisol de las tribulaciones. Fué santificado aun antes de nacer por un prodigio del Omnipotente, que como Jeremías le dijo: antes que fueras formado en el vientre de tu madre te conocí; y antes que nacieras á la vista de las gentes te santifiqué y te constituí profeta. *Jerem. c. i. v. 5. et seq.* para que en mi nombre les hablaras y manifestaras mi voluntad; es verdad que fué una gracia singularísima el haberle dotado de una firmeza de ánimo tan constante, y de una fortaleza tan invencible, que á la manera de una columna de hierro y de un muro de bronce, no hacían en él mella los tiros de sus enemigos, antes él los vencía con la ayuda del Señor, aunque se hallasen revestidos de la púrpura real, ó adornados con el vestido sacerdotal: es cierto que con aquella primera gracia le vinieron á su benditísima alma todos los dones del Espíritu Santo, todas las gracias del cielo, y todas las misericordias del Señor. El Santo podía asegurar que todos los bienes le habían venido con ella: *Venerunt autem mihi omnia bona pariter cum illa.* Sap. c. vii. v. ii. una fé viva, una esperanza cierta, una caridad, una prudencia justa, una paz inalterable, un temor de Dios perpétuo, una pureza límpisima, una sabiduría del cielo, y un cúmulo de virtudes inexplicable.

Es verdad que en San Juan Bautista vemos un hombre justo, un Profeta santo, un Angel de Dios, y como le llama el mismo Jesucristo, el mayor de los nacidos de mujeres: sin embargo, le vemos desde su misma niñez bebiendo el caliz amargo de las tribulaciones: desde su misma niñez huyó á un desierto, en donde hizo una vida tan áspera y penitente, que solo el espíritu de Dios que le conducía se la pudo hacer tolerable. Su mantenimiento eran langostas y miel silvestre: su vestido una piel tosca de camello: su habitación la concavidad de las peñas ó alguna caberna en las entrañas de la tierra y sus ocupaciones la oración, las lágrimas, la penitencia. ¡Qué vida esta, venerables religiosas, tan llena de cruces y tribulaciones! ¡Qué rigores, qué desnudez, qué ayunos, pueden compararse con una vida como esta! Treinta años persevera en ella, y como si nada hubiera padecido en aquella espantosa soledad, sale á buscar nuevas tribulaciones en las riberas del Jordán. Allí con un afán inmenso instruye á unos, catequiza á otros, bautiza á estos, desengaña á aquellos y predica á todos. Allí con un aspecto pálido y macilento, con una voz de trueno y unas costumbres irreprehensibles, predica á todos la penitencia, y sin intimidarle el poder de los grandes, ni las coronas mismas de los Reyes, á todos predica la verdad, á todos da testimonio de la luz para que salgan de las tinieblas del error, y conozcan la verdad por esencia que vivía entre ellos, y ellos no la conocían: á todos manda preparar los caminos del Señor, esto es, rectificar sus conciencias para recibir al verdadero Mesías, á quien él por su humildad rehusaba bautizar, no teniéndose

por digno de desatar la correa de su zapato.

Buen testigo es Herodes del abrasado celo y santa intrepidez del Precursor de Jesucristo. Vivía aquel incestuoso Soberrano públicamente amancebado con la mujer de su mismo hermano Felipe: el escándalo era grande en todo el reino; pero nadie se atrevía á reprehenderle, temiendo su indignación: todos se persuadían á que el reconvenirle sobre este particular, sería lo mismo que atraerse la indignación del Rey, y exponerse á los mayores tormentos; pero esta vil cobardía distaba mucho del corazón del Bautista, que mirando por la gloria de Dios, por la salvación del Rey, y por la salud espiritual de todo el reino, se le presenta lleno de valor, y le dice claro y sin rodeos á rostro firme: que no le es lícito viviendo su hermano abusar de su mujer: *Non licet tibi.* Tú podrás, ó Rey, sepultarme vivo en un oscuro calabozo, cargarme de grillos, oprimirme con cadenas, privarme de todo consuelo; pero ten para entonces entendido que no oirás jamás de mí otra voz que la que acabo de pronunciar: *Non licet tibi.* Tú podrás, abusando de tu poder, hacerme apurar hasta las heces el cáliz de la tribulación, podrás quitarme la vida; pero no el que te haya predicado y predique la verdad: *Non licet tibi.* Todo sucedió como el Santo lo había pronosticado. Las persecuciones, las asechanzas, las cárceles, la muerte misma, todo fué efecto de su santa libertad. ¡Pero feliz muerte que le condujo á la eterna vida! ¡Felices cadenas, felices cárceles, santificadas con la sangre del más ilustre de los mártires! ¡Felices tribulaciones que pasasteis en un momento, y le adquiristeis un peso inmenso de gloria! ¡Felices tribulaciones, cuya memoria, llena de bendición, será eterna sobre la tierra, y muchas en el cielo! Allí ve á Dios, conoce á Dios, ama y goza de Dios el grande Bautista por los siglos de los siglos, en compañía de las puras Vírgenes, de los celosos Confesores, de los valerosos Mártires, y de los iluminados Profetas, Apóstoles, Patriarcas y demás bienaventurados; y aquí en la tierra, los pueblos, las provincias, los reinos, España, Italia, Alemania, la Iglesia toda extendida, desde el oriente al occidente, y desde el septentrion hasta el mediodía, se regocija con su memoria, se ilustra con sus reliquias, da culto y adoración á Dios en los altares del Bautista, y celebra religiosamente sus virtudes y su triunfo. ¡Qué provechosos son, amados oyentes míos, los trabajos en los justos! ¡qué útiles las tribulaciones! No os quejéis, cristianos, de la adorable providencia de Dios, si en esta vida os aflige con tribulaciones y trabajos. *Non licet tibi.* No os es lícito impacientaros si os visita con amarguras interiores, con obscuridades en el alma, con tédios, desabrimientos y disgustos en vuestro espíritu: adorad la rectitud de sus juicios, esperad en sus misericordias, clamad y sereis socorridos. *Non licet tibi.* No os es lícito, pecadores, murmurar de vuestros prójimos porque os persiguen, calumnian ó maltratan: reconoced la mano benéfica de vuestro Criador, que por ese medio quiere despertaros del letargo de la culpa, quiere que salgais de vuestro pecado, y que ya que no haceis voluntarias penitencias por vuestros desórdenes, llevéis siquiera con paciencia las que vuestros

prójimos os proporcionan. *Non licet tibi.* No te es lícito, cristiano mio muy amado, censurar la divina Providencia porque te aflige con dolores, con enfermedades y con pobreza en el mismo tiempo que tu procuras la observancia de la divina ley, y el cumplimiento de tus obligaciones: acuérdate que cuando te apartabas de Dios, cuando quebrantabas sus mandamientos, y te entregabas á los vicios y á los pecados, no te castigó el Señor como justamente lo merecias: su misericordia se manifestó grande en esperarte hasta que en el tiempo oportuno pudiera corregirte: ahora que te ama, te castiga blandamente, para que por estas momentáneas tribulaciones consigas la entrada en su reino. *Non licet tibi.* Entiende, finalmente, que si no te es lícito desestimar las tribulaciones de los justos porque nada hay mas provechoso, tampoco te es permitido apetecer las prosperidades de los pecadores, porque nada se encuentra mas perjudicial ni mas nocivo; pero esto es cabalmente la materia de la

#### SEGUNDA PARTE.

Cuando no tuvieramos otra prueba para demostrar el daño que causan las prosperidades á los pecadores, que la utilidad que les resulta de las tribulaciones, esta sola bastaria para evidenciar esta verdad. La santa Escritura nos da admirables ejemplares de ilustres pecadores que abrieron los ojos á la luz de la penitencia, luego que fueron tocados misericordiosamente del Señor por medio de la tribulacion. Manasés no se convierte al Dios de sus padres y Señor de los ejércitos hasta que se ve reducido á miserable servidumbre y rodado de cadenas en Babilonia. *Postquam coangustatus est..... egit penitentiam valde coram Deo patrum suorum.* II. Paral. c. xxxiii. v. 12. Jonas duerme un profundo sueño, y no clama á Dios hasta que se ve angustiado en el vientre de la ballena. *Cum angustiaretur in me anima mea, Domini recordatus sum.* Jonæ, c. ii. v. 8. Nabucodonosor elevado á la mayor grandeza y sentado en el sòlio de su reino, se figura una deidad, y pretende ser adorado como Dios; pero arrojado del trono por ordenacion divina, colocado entre las bestias del campo, y comiendo heno como ellas, levanta los ojos al cielo, y reconoce á su Dios. *Post finem dierum ego Nabuchodonosor oculos meos ad cælum levavi, et sensus meus redditus est mihi.* Dan. c. iv. v. 31. El hijo Pródigo mientras tenia galas, dinero, banquetes y músicas, no se acuerda de la casa de su buen padre, ni piensa mas que en malgastar la hacienda; pero reducido á la miseria, apretado del hambre y abandonado de todos, vuelve sobre sí, abre los ojos del desengaño al golpe de la aflicción, y abandonando su mala vida va á buscar la casa de su padre. *Surgam, et ibo ad patrem meum.* Luc. c. xv. v. 18.

Vosotros, amados míos, podeis ser testigos de esta verdad. Cuando las aflicciones crecen, cuando las enfermedades se aumentan, cuando los dolores se multiplican, cuando todos nuestros prójimos ó nos abandonan ó insultan, entonces es cuando corren las gentes á los brazos de su Dios, cuando claman, cuando se reconocen miserables pecadores, y cuando se convierten. *Multiplicatæ sunt infirmitates eorum: postea acceleraverunt.* Ps. xv. v. 4.

A la vista del azote de la divina justicia es cuando el soberbio se humilla, el avaro se convierte en limosnero, el impuro abandona su lascivia, el ofendido perdona á quien le agravia, el destemplado ayuna, y corre diligente el descuidado y perezoso. Sí, señores: cuando nos vemos rodeados de la tribulacion y la angustia, es cuando meditamos provechosamente en los mandamientos del Señor *Tribulatio, et angustia invenerunt me: mandata tua meditatio mea est.* Ps. cxviii. v. 143. Nunca hubiera sido Herodes tan incestuoso y cruel, si acometido de agudos dolores, si afligido con los cuidados y vigiliias, si extenuado con la inapetencia, hubiera pasado su vida en una cama. Jamas hubiera mandado degollar al gran Bautista, si degradado de su reino, desterrado, hambriento y pobre, hubiera pasado sus dias en la tribulacion y la angustia; pero sus pecados le hicieron indigno de tanto bien. Castigó Dios con la prosperidad, que siempre y en todo tiempo ha sido perjudicial á los pecadores: rodeado de los grandes de su reino, sentado á una mesa cubierta de abundantes y exquisitas viandas y generosos vinos, entretenido con músicas y bailes, agradao de la perjudicial destreza de la hija de Herodias, con quien él vivia en torpísima amistad, con escándalo de todos sus vasallos, hizo el juramento mas inícuo, y cumplió lo que temerariamente habia jurado.

Jura que dará á la muchacha bailarina cuanto le pida, aunque sea la mitad de su reino: infórmase la niña de su mala madre, y ésta rencorosa y vengativa mujer manda á su hija que no pida otra cosa que la cabeza del Bautista. ¡Extraña peticion, señores! ¿No parecia mas regular haberla mandado pedir unos aderezos exquisitos, algunos cortes de vestidos ricos, algunas pensiones vitalicias, ú otras cosas semejantes? ¿No hubiera sido esta una peticion mas conforme á la persona, á la ocasion y al tiempo? ¿Qué connexion tiene la crueldad con el convite, la muerte con el baile, la diversion con el entierro? Pero aquí conoceréis la grande verdad que pronunció el Espíritu Santo, cuando nos dejó dicho en las santas Escrituras: *Non est ira super iram mulieris:* que así como no hay dulzura, mansedumbre, piedad y amor como el de la mujer buena, tampoco hay ira mas cruel é inhumana que la de la mujer mala. Ya habia algun tiempo que la perversa Herodias deseaba quitar la vida al gran Bautista, porque lleno del espíritu de Dios predicaba libremente contra ella: no se la habia proporcionado ocasion oportuna, y apenas ahora la encuentra se aprovecha de ella, estimando en mas vengarse de un inocente, que la posesion de medio reino. Efectivamente, Herodes manda degollar al mayor de los nacidos, al mas grande de todos los Profetas, al Ángel del Señor, al Precursor de Jesucristo, por dar gusto á una inmodesta y liviana bailarina.

(Se continuará.)

#### CÍRCULO DE OBREROS EN VALLADOLID.

Las funciones que en Valladolid la asociacion católica y Círculo de Obreros ha celebrado estos dias en honor de su excelso Patrono el Patriarca San José,

han estado sumamente concurridas, como era de esperar. Desde el sábado ya empezó en el Círculo de dicha sociedad, situado en la calle de Ruiz Hernandez, bastante animacion: tanto los balcones de la fachada principal, como el patio, escalera y pasillos del Círculo estaban adornados con bonitas colgaduras, banderas, escudos y farolas de colores, todo hábilmente colocado por los señores Consiliarios, auxiliados de algunos sócios; á eso de las ocho de la noche se encendieron todas las farolas ofreciendo un bonito golpe de vista, y una banda de música amenizó este acto ejecutando bonitas y variadas piezas que agradaron á los concurrentes; tambien el acreditado pirotécnico Sr. Paniagua hizo infinidad de disparos de voladores y morteros, encendiendo al final preciosas luces de bengala.

El domingo, á las siete de la mañana, tuvo lugar en la parroquia de San Juan Bautista una Misa rezada y Comunion general, á la que acudieron todos los sócios protectores y obreros, así como los niños de las escuelas, ansiosos de recibir el Pan Eucarístico de mano del ilustrísimo señor doctor D. Manuel Santander, Obispo preconizado de la Habana. Terminada esta ceremonia, se dirigieron todos al Círculo de dicha Asociacion, donde se les tenia preparado un sencillo desayuno, al que asistió tambien dicho señor Obispo, saliendo muy complacido del desarrollo que adquiere el Círculo y del mucho bien que hace en la clase obrera.

Á las diez fué la Misa mayor con Su Divina Majestad manifiesto y sermón que predicó el reverendo Padre Cristóbal Aizpuru, de la Compañia de Jesus, el que en un elocuente sermón exhortó á todos los obreros á que imitaran á su Excelso Patrono San José, modelo de virtudes, modelo de obreros y modelo de humildad y mansedumbre; á dicha Misa asistió un escogido coro de jóvenes aficionadas, bajo la direccion del señor Rezola, que llamaron extraordinariamente la atencion.

Á las seis de la tarde se rezó el Santo Rosario, despues del cual subió á la Catedra del Espíritu Santo el Ilmo. señor Obispo antes citado pronunciando un elocuente discurso, por el que hizo ver á los obreros la necesidad que hay de que estas sociedades, basadas en la Religion católica, sigan en progresivo aumento, y que le complacia mucho ver allí reunidos centenares de obreros, que despreciando las malas doctrinas que algunos quieren inculcarles, acuden al templo á oír de boca de sus Ministros las verdades de nuestra Santa Religion: terminado el sermón, se hizo la reserva y se ofrecieron las Flores á María por varias de sus hijas.

Para que los obreros pudiesen disfrutar también de algun recreo, dispuso la junta de dicha asociación, en unión de algunos jóvenes aficionados, dar tres funciones dramáticas en las noches del domingo, lunes y martes, pues como ha aumentado considerablemente el número de socios, era imposible que pudiesen concurrir todos en un solo día.

*El juez de su causa*, drama en tres actos y un prólogo, escrito expresamente para este objeto por el primer actor don Saturnino Martínez de Velasco, fué el que se puso en escena en las tres noches consecutivas, mereciendo los plácemes del público todos los que en él tomaron parte, y en especial al señor Martínez, autor de la obra, que fué llamado a escena todas las noches en medio de nutridos aplausos. Debemos advertir también que todas las decoraciones han sido pintadas por dicho señor Martínez que ha demostrado una vez más el gusto y afición que tiene a esta clase de trabajos, por lo cual le felicitaron muchos de los concurrentes.

Sigan por este camino, tanto la junta directiva de esta Sociedad católica, como todos los socios protectores y obreros, y de seguro que ésta irá aumentando de día en día, pues este último año han ingresado más de 300 obreros conociendo las muchas ventajas que les proporciona, tanto al socio como a sus familias, puesto que además de tener médico, botica, socorros y otras gabelas, cuenta también con dos escuelas para los hijos de los socios menores de catorce años, y otra de adultos, a la que pueden asistir todos los socios sin distinción de edades, viéndose hoy en la imprescindible necesidad de tener que hacer locales mayores para las escuelas por el crecido número de niños que a ellas concurren.

F. A.

(De *El Norte de Castilla*.)

## Noticias generales.

En el próximo Consistorio serán elevados a la dignidad cardenalicia el Rvdo. P. Agustín Bausá, religioso dominico, el Secretario de negocios eclesiásticos Mons. Pallotti, Secretario que fué durante muchos años en la Nunciatura apostólica de Madrid, y el Asesor del Santo Oficio Mons. Annibale.

Parece que al presentarse en Roma los tres nuevos Cardenales para recibir el birrete cardenalicio de manos de Su Santidad en el Consistorio de este mes, será publicado el nombre del nuevo Secretario de Estado.

Al tratarse recientemente de elevar a

Nunciatura la actual delegación apostólica de Constantinopla, el parecer de Mons. Rotelli fué contrario a esta medida para no rebajar el prestigio de la Francia en Oriente bajo el punto de vista religioso.

El General de los Romitanos de San Agustín, acompañado del P. Procurador general y del Asistente de la Orden, ha presentado en estos últimos días a Su Santidad cuatro ejemplares de la bellísima medalla mandada acuñar para conmemorar el XV Centenario de la conversión de San Agustín y un libro escrito por el Padre Semenza a propósito de dicha festividad. El Padre Santo, con su acostumbrada bondad, se dignó aceptar la oferta y dar su bendición apostólica a la Orden Agustiniana.

Su Santidad se ha dignado nombrar Prelados domésticos al Subbibliotecario de los archivos de la Santa Sede, al profesor de paleografía de los mismos, al presidente del Instituto Escolástico Angelo Mai, al sustituto de la Congregación de los Santos Ritos, al Rector del Colegio de Propaganda Fide y al encargado de las minutas de la misma Congregación.

La Dirección general de los caminos de hierro de Italia ha manifestado al Presidente de la Comisión promotora del Jubileo Sacerdotal de Su Santidad que todas las vías férreas de Italia están autorizadas para aplicar las tarifas a precios reducidos de todos los objetos enviados a Roma para la Exposición Vaticana.

Del *Boletín* de Lérida.

«Dos nuevos robos sacrilegos tiene que lamentar esta nuestra diócesis de Lérida. En el corto espacio de diez días han sido saqueadas las iglesias parroquiales de Corbins y de Alcolea de Cinca, habiendo empleado los ladrones en ambas los mismos procedimientos para introducirse en la casa del Señor. En la primera que fué la noche del 4 al 5 de Abril último, se llevaron el copon que estaba en el sagrario, dejando las sagradas formas sobre los corporales, la Cruz procesional, la que contenía el *Lignum crucis*, dos coronas de Virgen, unas vinageras y una Virgen pequeña la mayor parte de plata. En la segunda, ó sea en la noche del 14 al 15 del mismo mes, no respetaron los ladrones más que el sagrario, en que se hallaba reservado el Smo. Sacramento, que gracias a la divina Majestad no fué profanado, llevándose en cambio el rico tesoro que la religiosidad de los antepasados habían legado a sus respectivas iglesias, para dar a Dios el culto que le es debido. Para consumir tan vandálico aten-

tado taladraron la puerta principal de la Iglesia, que se halla situada en el centro de la población, y una vez dentro robaron, ¡estremécete decirlo! la custodia de plata dorada, cinco cálices con sus patenas, dos cucharitas, el copon mayor, dos candelabros pequeños, la vera Cruz, una calderita, la Cruz procesional, la lámpara del Smo., un portapaz, una corona de la Dolorosa, todo de plata, una joya de oro, y por último ocho candeleros, un aspersorio y la naveta que era de metal blanco, sin que fueran respetados los cepillos de las almas, en que por fortuna apenas se habían depositado limosnas, y sin que fueran habidos ni lo hayan sido hasta el presente, que sepamos, los satélites del infierno que cometieron tan horribles sacrilegios.

Estos hechos, y otros análogos que vienen sucediéndose con harta frecuencia en nuestra España, demuestran claramente que hay una mano oculta que viene preparándolos con un fin siniestro; pues que no el lucro, no el afán de enriquecerse, ni el de exponerse a caer en poder de la justicia es la que lo mueve. Se trata, a no dudarlo, de ir acostumbrando a los fieles a tan hondas sensaciones para explotar su credulidad y su fé más fácilmente y lograr después los perversos fines que se proponen en sus antros los sectarios del error. Tiempo hace que venimos abrigando esta idea, y hoy que se redobra con insistencia tan satánico intento, sin duda, para neutralizar el sorprendente impulso de fé que el mundo católico está dando para solemnizar las Bodas de oro de nuestro inmortal Pontífice Leon XIII, hoy, volvemos a repetir los ministros del Santuario debemos también procurar, por cuantos medios estén a nuestro alcance, instruir al pueblo fiel, señalándole la regla de conducta que le conviene seguir para su bien temporal y eterno, y evitar que se reproduzcan esos robos sacrilegos, que si alegran a la incredulidad, nos rebajan mucho en el concepto de las naciones hasta las más incultas.

El día 19 del próximo mes de Junio tendrá lugar en la villa de Rueda la consagración del Rvdo. Sr. Obispo precomizado de la Habana, Dr. D. Manuel Santander, a cuyo acto asistirán los Reverendísimos Prelados de Valladolid, Ciudad-Rodrigo y Coria, y será padrino D. Pedro Moró Gallego, Alcalde de dicha villa, en representación del Ayuntamiento.

El domingo último se inauguró en el Asilo de Sirvientas del Sagrado Corazón de Jesús, de la villa de Gracia, una escuela dominical y diaria para niñas

pobres, la cual será dirigida por las piadosas señoras que contienen aquel centro de caridad.

La señorita Doña María Azcárraga Fesser, hija del Capitan General de Valencia, ha abrazado la vida religiosa, renunciando las pompas y vanidades del mundo, entrando en el convento del Sagrado Corazon de Jesus de aquella capital.

Las Hermanitas de la Cruz de Sevilla han adquirido la casa-palacio del Marqués de San Gil, con objeto de dar mayor ensanche y poder recibir mayor número de niñas pobres y huérfanas en el asilo que vienen sosteniendo en provecho de las pobres jóvenes desamparadas.

La comunidad de Terciarias dominicas de Granada, y las alumnas de su colegio, obsequiarán á Su Santidad en sus bodas de oro, con una elegante caja de raso lana, guarnecida primerosamente por un bordado de oro de realce con encaje finísimo, figurando en el centro las armas pontificias. Además, lleva dicha caja en su interior piezas de gusto delicado y esquisito trabajo, bordadas al relieve en finísimo hilo para el servicio del cáliz en el santo sacrificio de la Misa.

Por orden de 17 de Abril se declaran exentos del servicio militar los religiosos de los conventos franciscanos de Vich, Sancti-Spiritus, Cehugin, Lucena y Zarauz. En la misma se reconocen dichos conventos oficialmente como casas de Mision de Tierra Santa y Africa. Además, se pide á la Orden franciscana que para el 1.º de Agosto próximo tenga preparado el personal necesario para abrir casas de Misiones en las Chafarinas, Melilla, Alhucemas, Cabo de Rio de Oro y puntos de la costa desde Tànger á Mogador. Nos felicitamos de que la popular Religion franciscana sea la vanguardia que abra el camino á nuestras conquistas en Africa. Notorios son los servicios que durante la guerra prestaron en 1859-1860 a nuestro valiente ejército. Justo es que en atención á los servicios que prestan á la nación se les exima de una ley que entorpecía su incremento y les privaba del personal que para tan grande empresa se necesita.

Es curioso é interesante el resultado de las observaciones hechas por la Sociedad de Antropología de Paris en el cerebro de Gambetta. Se ha dicho que el grado de inteligencia de un hombre está en razon directa del peso de su cerebro. Y, por otra parte, nos han dicho los liberales de Francia y aun de todo el mundo, que Gambetta era un

politico eminente, una inteligencia de primer orden.

Ahora bien: de las observaciones mencionadas resulta que el cerebro de Gambetta no pesa más de 1,256 gramos es decir, 144 gramos menos que el cerebro de cualquier hombre vulgar, pues el peso medio del cerebro humano dicen que es 1,360 gramos.

De donde claramente se deduce este dilema: ó la ciencia se equivoca al establecer proporcion entre el peso del cerebro y la inteligencia, ó Gambetta no debió su encumbramiento á la superior potencia intelectual que los liberales le atribuyen.

Dicen de Panamá que en breve se trabajará dia y noche en la apertura del Istmo, iluminando con poderosos focos eléctricos las alturas de la Culebra, promontorio de rocas que constituyen el principal obstáculo para la union de ambos mares.

En Francia unas religiosas han enviado al Cardenal Arzobispo de Sans una curiosa ofrenda destinada para el jubileo de Leon XIII. Consiste ésta en un precioso ramo de olivo con sus frutos; éstos se hallan rellenos de piezas de 20 francos. Tiene una dedicatoria discretísima y oportuna, vedla aquí: «Las Hijas del Catecismo, bajo la proteccion de Santa Colomba, presentan al Padre Santo, como antiguamente la paloma del Arca de Noé, el ramo de olivos, simbolo de la paz que piden para la Iglesia, con el pequeño óbolo de sus frutos, ligera muestra de su grande amor á Leon XIII.»

El maestro Gounod ha dedicado á Su Santidad una cantata que será ejecutada en el Vaticano el dia en que se inaugure la gran Exposicion organizada para celebrar el Jubileo sacerdotal de Leon XIII. El ilustre compositor se trasladará á Roma para dirigir la orquesta.

Acerea del terremoto ocurrido en Palma el viernes último, un periódico local dice:

«Los precedentes del terremoto de esta noche guardan alguna analogia con los del de 1851; á éste precedió una gran nevada y la inundacion del foso de la puerta de Jesus, invadiendo las aguas la parte baja de la poblacion, hasta desaguar por la puerta del muelle, despues de atravesar las anchas vias que hoy siguen el antiguo curso de la Riera; al de hoy no le ha precedido la inundacion, pero sí grandes aguaceros y una nevada inferior á aquella, con mas un tiempo tempestuoso, mostrando el cielo un cariz extraño y nada satisfactorio.

Otra particularidad hemos observado, y es que el terremoto de hoy, el de 1851

y el que nos cuentan las crónicas de 1835, los tres han ocurrido en luna llena; y así como los dos anteriores tuvieron su resonancia en otros puntos, así es de temer la tenga el de hoy.»

El Boletín Oficial Eclesiástico del obispado de Cuenca publica un edicto convocando á concurso general para la provision de los siguientes curatos vacantes en dicho obispado, con término de cuarenta dias, que concluyen el 13 de Junio próximo:

«De término.—Buenache de Alarcon.—Cañada Juncosa.—Carboneras.—Corral de Almaguer.—Mota del Cuervo.—Motilla del Palancar.—Osa de la Vega.—Pedroñeras.—Requena (El Salvador).—Tarancon.—Torrubia del Campo.—Valparaiso de Abajo.

»De segundo ascenso.—Caracenilla.—Casasimarro.—Cervera.—Horcajo de Santiago.—Melgosa.—Valverde del Júcar.—Villar de Domingo Garcia.—Villar de Olalla.—Zafra.

»De primer ascenso.—Altarejos.—Cabezamesada.—Garaballa.—Isabela.—Mazarrulleque.—Navalon.—Olmedilla de Eliz.—Paracuellos.—Pareja.—Pedernoso.—Puebla de Almenara.—Sacedon.—Santa María de Poyos.

»De entrada.—Acebron.—Almendros.—Arheteta.—Beteta.—Buendía.—Cañamares.—Cañizares.—Cardenete.—Culebras.—Ledaña.—Leganiel.—Peñalón.—Poyatos.—Saimeron.—Sotoca.—Tejadillos.—Torrónteras.—Tragacete.—Valdemoro del Rey.—Valsalobre.—Verdelpino de Huete.—Villanueva de los Escuderos.—Villar del Aguila.—Villarejo de la Peñuela.

»Rurales de primera clase.—Fuentes Claras.—Laguna Seca.—Valdecolmenas de Arriba.

»Rurales de segunda clase.—Cueva del Hierro.—Langa.—Noheda.»

S. M. la Reina Regente se ha dignado nombrar Caballero Comendador de la Real y distinguida orden de Isabel la Católica, á nuestro distinguido amigo el orador sagrado, D. Santiago María Lamana.

El dia en que se administró el Santo Viático á los impedidos y enfermos del Hospital de Valencia, el señor Arzobispo de aquella Archidiócesis Emmo. cardinal Monescillo, remitió á la superiora de las Hermanas de la Caridad diez mil reales para que los invierta en el alivio de las necesidades más apremiantes de los pobres enfermos.

La Caridad de aquel egregio e insigne Purpurado no tiene limites.

Continúan haciéndose en todas partes solemnes preparativos para solemnizar

la fiesta del Jubileo sacerdotal de Su Santidad.

Los católicos de Baviera ofrecerán al Papa un magnífico cuadro de gran valor. El comité alemán le ofrecerá la colección completa de todas las obras literarias y científicas publicadas en Alemania durante su glorioso Pontificado. Esta colección comprenderá unos 20.000 volúmenes, que serán regalados por los editores. Este será un magnífico testimonio de unidad en todos los autores por ofrecer a Su Santidad el fruto de su ingenio y de su trabajo.

Ayer se inauguró en Otegenten un círculo católico bajo la presidencia del señor Arzobispo dimisionario de California.

No nos perdonaríamos el no copiar este artículo de un periódico protestante rabioso de Berlin, la *Gaceta Eclesiástica Evangélica*. Dice:

«Hace algunos años que vemos a la Iglesia católica en Alemania adquirir un desarrollo y una influencia siempre crecientes. En el momento en que nuestra iglesia se ve á punto de sucumbir bajo la indiferencia de las clases ilustradas y el odio de las clases obreras, Roma se ha ganado las simpatías de los principes, de los nobles, de la clase media, de los labradores y de los obreros.

Los católicos alemanes emprendieron esa lucha brillante con la monarquía más poderosa de la tierra, y sin ella han obtenido el triunfo. Por espacio de diez años el Centro ha sido el eje parlamentario del Reichstag y hoy no se puede combatir al Centro sino satisfaciendo las reivindicaciones de los católicos.

Al mismo tiempo la Iglesia católica ha adquirido una gran influencia en el terreno social. Llena de actividad en la literatura y en la vida de asociación, ha impedido el triunfo del socialismo, y se la considera como á la partidaria de las grandes reformas económicas e iniciadoras de la regeneración social.

No podemos negar que la Iglesia católica ha dejado muy atrás á la Iglesia protestante, y que trabaja para mantener y ensanchar esta distancia. Su actividad es mayor cada dia, y se ve halagada por los Gobiernos, obsequiada y considerada en los Parlamentos, amada por los pueblos. Es un gran poder con el que hay que contar.»

¿Que les parece á nuestros amigos de estas confesiones?

Pues hay que añadir, que además de estar publicadas en un periódico protestante rabioso, han sido escritas por el pastor Sloecker, el más encarnecido enemigo de la Iglesia del otro lado del Rhin. Acaba de bendecirse en Biarritz, por el

señor Obispo de Bayona, un hospicio de ancianos, á cargo de las Hermanitas de los pobres, que es el 223 de los hasta ahora fundados y dirigidos por estas religiosas admirables.

Un sábio griego, Petros Papageorgiu, residente en Philippopoli, ha descubierto en casa de uno de sus amigos un nuevo manuscrito de algunas obras de Aristoteles.

Este manuscrito, que segun toda apariencia, data del siglo XIV, comprende las obras: *Del cielo, Del nacimiento y la nada, Del alma y Notas críticas.*

El sábio griego se propone publicar un folleto hablando de este manuscrito.

Ha sido nombrado Rector de la cripta de Nuestra Señora de la Almudena, el Presbítero don José Rodriguez Cáceres, vicerector que era de la misma.

A consecuencia de la copiosísima nevada que cayó dias pasados en Prats de Llusanés (Cataluña) por espacio de ocho dias consecutivos, quedaron sumidas en la miseria una multitud de familias, que sin la solicitud del cura párroco que arbitró recursos, hubieran perecido.

Diez y ocho monjas ursulinas, procedentes de la Corte, han instalado en Ocaña (Toledo) un colegio de niñas, donde se dará la primera enseñanza elemental y superior y se enseñarán además las asignaturas de francés, inglés, dibujo, música, etc.

Doña Valentina Suelto, de dicha villa, ha cedido para este objeto una magnífica casa y 250.000 pesetas, para que con los intereses que produzcan puedan atender las expresadas monjas al sostenimiento del colegio.

El pueblo de Ocaña ha acogido con aplauso la instalación de un centro donde se dé la enseñanza católica, hoy dia más necesaria que nunca.

*El Boletín Oficial* de la provincia de Salamanca ha publicado la siguiente circular:

«Son tantas y tan repetidas las quejas que se producen ante este Gobierno acerca de los desperfectos que se causa en los edificios destinados al culto con motivo de convertir en juego de pelota los muros de la Iglesia, á cuya conservación y reparación está obligado el Estado, que este Gobierno civil se ve en la precisión de ordenar á todos los Sres. Alcaldes de esta provincia prohiban en absoluto toda clase de juegos que puedan producir deterioros en los sitios indicados, imponiendo fuertes correctivos á los contraventores, y dando de ello inmediatamente conocimiento á este Gobierno civil.—Salamanca, 13 de Marzo de 1887. El Gobernador civil, *Emilio Gutierrez Gamero.*»

La Diputación de la provincia de Barcelona ha acordado conceder un premio consistente en la colección de las obras de don Jaime Balmes con destino al certamen científico y literario proyectado en la diócesis de Barcelona para conmemorar el quincuagesimo aniversario de la Ordenación Sacerdotal del Sumo Pontífice Leon XIII. Dicho premio se adjudicará al autor del mejor trabajo en promesa catalana ó castellana sobre una ó mas tradiciones de caracteres religiosos que se conserven en el antiguo Principado de Cataluña, dándose preferencia á las menos conocidas.

Se encuentra en gravísimo estado el venerable Sr. D. Tomás Jimenez Blasco, canónigo decano del cabildo catedral de Sevilla.

De Napoles escriben á un diario de Roma:

«El sábado anterior al primer domingo de Mayo, se hizo, como de costumbre, la procesion de las reliquias de San Genaro hasta la iglesia de Santa Clara.»

«Este año se ha verificado con gran pompa. El municipio dispuso que acudieran 140 guardias municipales y un peloton de bomberos con la música.»

«Estaban apostadas tres compañías de infanteria, al mando de un capitán, en la puerta de Santo Domingo para el caso de ocurrir algun alboroto, pero su intervencion no ha sido necesaria.»

«La procesion se verificó con el mayor orden, á pesar del gran gentío que la componia.»

«El milagro que consiste en liquidarse la sangre del Santo, se verificó á las siete y media en presencia de la emperatriz Eugenia y de su acompañamiento; los numerosos fieles que estaban presentes, se conmovieron y derramaron muchas lágrimas. Luego volvió la procesion á la catedral, pasando por las calles iluminadas.»

El dia 5 ha tenido lugar una solemne y lucidísima velada literaria en honor de San Agustin en el Seminario conciliar de Vitoria, bajo la presidencia del Excelentísimo Sr. Obispo de la Diócesis.

Se halla vacante en la santa iglesia catedral de Ciudad Real, por promoción de D. Victoriano Guisasola á la dignidad de Maestrescuela de Orihuela, la canongia doctoral, que se saca á oposiciones.

El electo, á más de las obligaciones comunes á cada capitular, tendrá las especiales de su cargo y la de desempeñar sin retribucion alguna la cátedra de Cánones en el Seminario, y la plaza de archivero y secretario del Cabildo.

Se halla gravemente enfermo el canónigo penitenciario de la catedral de Salamanca, D. Juan Antonio Vicente Bajo.

Burgos: Imp. de Agapito Diez y Compañía.

# SECCION DE ANUNCIOS.

## A LOS ANUNCIANTES

Se admiten anuncios, á precios convencionales, y por abono mensual, trimestral, etc., muy económico.

Dirigirse directamente á la administracion de este periódico y se encontrará un gran beneficio.

A las ventajas que ofrece nuestra circulacion, aumentada durante los últimos seis meses, hay que agregar que es una publicacion repartida entre personas que la leen y la conservan.

## LIBROS Y OPÚSCULOS

DE  
**D. MIGUEL NOVOA VARELA,**  
PRESBITERO

**Monastère Royal de las Huelgas de Burgos,** Précis historique de se fondation de ses privilèges, presqu' invraisemblables, du moins ort extraordinaires, de ses tombeaux glorieux, de on élégante structure, et de son état actuel, Prix, un franc.

**Modo fácil y provechoso de disponerse á recibir el Sacramento de la Penitencia y la Sagrada Comunión,** con oraciones afectuosas y devotísimas meditaciones tomadas de las obras del Doctor Angélico, de San Buenaventura, San Agustín, Kempis y el V. M. Fray Luis de Granada.—Con aprobacion del ordinario.—Un tomo de 124 páginas, 5 reales en pasta y 3 en rústica.

**El Real monasterio de las Huelgas de Burgos.** Reseña de su fundacion, sus privilegios, casi inverosímiles por lo extraordinarios, sus gloriosos sepulcros y su estado actual.—Un opúsculo de 100 páginas, 2 reales.

**Auxilio de predicadores: sermones morales,** un tomo de más de 500 páginas, 10 reales.

**Sermones de Semana Santa y Pascua,** predicados, unos, escogidos otros, y coleccionados.

Magnífica edicion de bolsillo, que contiene varios y excelentes sermones de Ramos, Mandato, Pasion, Descendimiento, Soledad y Resurreccion.—Un tomo, 6 reales en rústica y 8 en pasta.

**La llave del Paraiso ó sea de la buena eleccion de estado.**—Es innecesario encarecer a importancia de este libro, único en su clase en España. Contiene discretas observaciones y excelentes doctrinas y reglas para conducirse debidamente en materia tan delicada. Un tomo, 4 reales.

De las anteriores obras no se servirá ningún pedido al que no acompañe su importe.

Los señores sacerdotes pueden adquirirlas por aplicaciones de Misas de estipendio cinco reales, segun los deseos expresos de los donantes; advirtiendo que en este caso deben remitir los recibos, sellados con el sello de la parroquia respectiva, al señor Director de la *Correspondencia Eclesiástica*, en Burgos, barrio de las Huelgas. Tambien pueden adquirirse girando su importe, en la Nueva Librería é Imprenta de San José, Arenal, 20, en la del señor Aguado, Ponteños, 8 y en la de *La Verdadera Ciencia Española*, Arenal 15, de Madrid y en la de la Sra. Viuda é Hijos de Herce, de Burgos.

## LA LEYENDA DE ORO

Para cada día del año.—Vidas de todos los Santos que venera la Iglesia.—Contiene el Ribadeneira, Creiset, Butler, Godéscar, etc, el Martirologio Romano y un vocabulario alfabético revisados por los Padres de la Compañía de Jesús, con 28 preciosas láminas en acero.

Consta esta obra de tres voluminosos tomos en folio, de unas 700 páginas cada uno, y se vende al infimo precio de 80 rs. en rústica, y 110 encuader-

nada. Se remite por correo por 85 rs. en rústica, y 116 encuadernada. Para recibirla con la debida seguridad, deben añadirse 3 rs. para el sello del certificado.

Los pedidos al por mayor, en la librería de don Antonio Quintana, calle de la Paja número 31, Barcelona.

## AL CLERO.

MADRID.—Valverde, 13.

Especialidad en sombreros de canal para los señores Obispos, extras 320 rs.—De Castor y fieltro para eclesiásticos de 60 á 120.—Id. de seda y merino desde 60 á 90.—Bonetes y solideos de raso de 14 á 20.

## OBRAS Y OPÚSCULOS

DEL LICENCIADO

**Sr. D. Casimiro de Erro é Irigoyen**

CANONIGO MAGISTRAL DE LA S. I. C. DE ZAMORA.

**Anuario de predicacion, ó sea Coleccion escogida de Sermones.** Un tomo en 4.º de más de 500 páginas, 20 reales en rama, 24 en rústica y 25 en pasta.

**Santos Padres y escritores cristianos de la Iglesia española.** Breve ojeada literaria acerca de las mas principales, con expresion de sus obras y escritos, por orden cronológico. Un tomo en 8.º mayor, 4 rs. en rama, 5 en rústica y 7 en pasta.

**Tradiciones religiosas** acerca de las más principales imágenes de Jesús y de Maria que se veneran en España, muy útiles para fomentar la piedad y devocion entre los fieles, y al propio tiempo para proporcionar á los oradores sagrados noticias históricas acerca de ellas. Precio de cada una, 10 cénts. de pst. Pidiendo diez, se dan dos mas gratis.

**Semana Santa predicable,** conteniendo diez sermones.—Edicion de bolsillo.—Un tomito en 8.º menor, 8 reales en rústica y 10 en pasta ó tela.

A los pedidos debe acompañar su importe en libranzas del giro mútuo, letras de fácil cobro ó en sellos de correo, con carta certificada para evitar su extravío; dirigiendo la correspondencia, avisos y reclamaciones, á D. Francisco Calvo, presbítero, Paseo de Luchana, 13, segundo, Madrid.

**Privilegio por 20 años. Nuevo aparato para cortar hostias y formas.** Sistema Ortega. Este nuevo aparato CORTA HOSTIAS Y FORMAS aprobado por el Conservatorio de Artes con patente PRIVILEGIO DE INVENCION POR 20 AÑOS, ha llamado la atencion de todos cuantos lo han examinado, tanto por su gran solidez como por la comodidad de hacerse la operacion con suma brevedad y esperada limpieza en el corte.

Por este procedimiento, tan sencillo como útil, se ha conseguido superar al sacabocados de mano y tijera, que era lo que últimamente se venía usando. Las positivas ventajas del CORTA HOSTIAS Y FORMAS, SISTEMA ORTEGA, son solidez, comodidad y limpieza en el corte. Esta casa se encarga de la fabricacion de toda clase de palas para hacer las HOSTIAS, como de sellos parroquiales ú otra cualquiera clase de grabados.

**Servando Fernandez de Ortega,** fabricante de armas y toda clase de grabados, Vitoria, Herre-ria, 29, y Constitucion Vitoria.

Precios de Corta Hostias que sirven solo para cortar Hostias y Formas, 200 reales.

Precios de Corta Hostias que sirven solo para cortar Formas, 80 reales.

**Il Divin Salvatore settimana religiosa di Roma.** Si publica il Mercoledì ed il Sabato. Prezzo in Roma e per tutta Italia: Anno L. 15. Semestre L. 8.—Europa Fr 20 (oro) Fuori di Europa Fr. 25 (oro).

Rivolgersi alla Direzione del Periodico *Il Divin Salvatore* Via de' Fornari N. 16, ROMA.

**Jesucristo en el Evangelio y en la Sagrada Eucaristia,** su influencia sobre el individuo y la sociedad.

SERMONES predicados en las solemnes funciones de la Real Archicofradia de las Cuarenta Horas, en la iglesia de Santo Tomás de Madrid en los años 1862, 1864 y 1866, por el Ilustrísimo señor Doctor don Benito Sanz y Forentonce. Obispo de Oviedo, hoy Arzobispo de Valladolid; esta obra, que consta de 3 tomos en 4.º prolongado y se halla de venta á 30 rs. en rústica en las librerías de los Sres. *Viuda é Hijo de Aguado*, Ponteños, n.º 8, *Olamendi*, Paz, 6, *Tejado*, Arenal, 20, y *Perdiguero*, San Martín, 3 y otras, es de suma utilidad al clero en general y aún á los mismos fieles. Los asuntos que comprende se hallan desenvueltos con tal novedad, elegancia, sentimiento y profundidad que bastarian á dar nombre y ilustre autor si ya no lo tuviera mercedísimo de Orador consumado.

Se remite la obra á Provincias á 32 rs. franca de porte.

## Defensa de la Enciclica Cuanta

Cura de N. SS. P. Pio IX y del Syllabus adjunto; por el exámen de los errores que allí se condenan, por el Doctor D. Santiago Francisco Viqueira, dignidad de Chantre de la Catedral de Santiago.—Segunda edicion. (Con licencia del ordinario.) Un tomo de cerca 400 páginas, 10 reales.

*Del mismo autor.* Breve exposicion de la Constitucion Apostolica Sedis en que se limitan las censuras latæ sententiæ, 4 reales y fuera de Santiago 5. *Disertacion teológico-canónica* sobre la licitud de la promiscuacion en España. Cuatro palabras en respuesta á otras dos, ó sea; Defensa de la Disertación, 2 reales.

## VIDA DE SANTA TERESA DE JESUS

PUBLICADA POR LA SOCIEDAD FOTO-TIPOGRÁFICA CATÓLICA, BAJO LA DIRECCION

Del Doctor D. Vicente de la Fuente

Conforme al original autógrafa que se conserva en el Real Monasterio de San Lorenzo del Escorial

Edición autógrafa.

Forma un tomo en folio de unas 830, de las cuales 415 contienen la traslacion exacta del manuscrito original, efectuada por los procedimientos foto-tipo-gráficos; y las otras 415 contienen la traduccion del mismo á los caracteres ordinarios de imprenta: la página manuscrita y la impresa se corresponden perfectamente, con lo cual es fácil descifrar las abreviaturas y signos convencionales que usaban los escritores de aquella época. El papel imita en su aspecto y costura tambien al que se fabricaba entonces, y así resulta el parecido completo.

Este magnífico libro, del cual quedan pocos ejemplares, se venden hoy al precio de 60 pesetas en las principales librerías.

**Diccionario Geográfico-Estadístico-Histórico de España y sus posesiones de ultramar.** Por Pascual Madoz.—Se vende relativamente muy barato. Dirigirse al Administrador de esta revista.

**Libritos y folletos de propaganda católica,** á propósito para premios á los niños y de suma utilidad para los adultos. Los hay de más de treinta clases distintas, á 50 céntimos de peseta la docena. Pedidos, con su importe, á D. Francisco Calvo, Pbro. calle de Luchana, 13. pral. Madrid.

## APOSTOLADO DEL SUPRIMIENTO

por el P. Lionnard, S. J.

Obra nueva. Véndese en la librería de Aguado, Ponteños, 8, á 2 pesetas en rústica y 3 en tela.

**Don Ignacio Murúa,** constructor de campanas y relojes de torre, con gran perfeccion y economia, ofrece sus servicios á los Sres. párrocos y municipios. Para informes y precios dirigirse á su taller, Vitoria, Portal de Urbina, 6